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第六百四十二次會議 

—九五三年十一月二十四日星期二午後四時在紐約舉行 

主席：Mr. H . HOPPENOT(法蘭西） 

出席者：下列各國代表：智利、中國、哥侖比亞、 

丹麥、法蘭西、希臘、黎巴嫩、巴基斯坦、蘇維埃瓧會 

主義共和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美 

利 堅 合 汆 I 

癍時議程(S/Agenda/642) 

一. 通過議程。 

二. 巴勒斯坦問題。 

全面停戰協定之遵守與實施，關於最近發 

生之暴行,特別關於一九Ï三年十月十四日至 

十Î日在Qîbya發生之事件：休戰督察團參謀 

長報吿書。 

通過議程 

議程通過， 

歡迎哥侖比S外交部長 

- .主席：在我們開始討論以前，我願意代表 

安全理事會向哥侖比亚外交部長Mf Sourdis表示 

我們大家看見他出席本會所感覺的偸快。我們過去 

若 干 夾 a 經 和 他 共 過 事 ， 但 他 今 天 回 到 理 , 會 來 , 

a經榮膊哥fâr比ffi政府的耍職了。我很高興能夠 

吿訴他，我們得他到會，非常高興，而且向他表示 

—個友誼的歡迎。 

二* Mr. SOURDIS (哥侖比亜外交部長）：在回 

答主席剛才所說的客氣話時，我願意謹向安全理事 

會表示敝國和本人钓誠懇敬意。 

三. 雖然我砥是暫時經過紐約，我也不願意錯 

過出席聯合國會議的這個短促的機會；我感覺我個 

人和聯合國有密切的關係，而且敝國對於聯合國具 

有偉大的信心。 

四. 因此我深切感謝主席的這番客氣話，而且 

我要以我本人和哥侖比名義向理事會表示我的誠 

肇頭望,祝其成功《 

S勒斯坦問題 

全面停戰協定之違守與實施，關於最近發生之 

暴行，特刖關於一九五三年十月十四日至 

十五日在Qibya發生之事件（S/3109，S/ 

3110, S/3111, S/3113, S/3116, S/3119, S/ 

3139,S/3139/Rev.2, S/3140)(續前） 

休戰督察画參謀長報吿書(績前） 

以色列代表Mr. Eban,約但哈希米德王國代表 

Mr Haikal及聯合國巴勒斯坦休戰督察阒叁謀長 

Major General B e n n i k e 應 主 席 邀 請 ， 就 理 事 會 譁 

席。 

五 . 主 席 ： 此 刻 我 的 名 單 上 沒 有 發 言 人 的 名 

字，誰要願意發言,我就請他狻言。 

六，Mr. EBAN(以色列）：因爲這個問題的討論 

非常忽促，我不能,夠從容準慷我的意見。假使我的 

發言有章法凌亂的地方，我必須向安全理事會表示 

歉意。 

七. 自從我前次在安全理率會發言以後，理事 

會關於這個問題的討論，巳餒抹取兩個重耍的步 

驟。&先，法國、英聯王國和美國a經提出一個決 

議草案〔S/ 31 3 9〕，這三個國家就是原來提請在安全 

理箏會中討論這倜周題的國家。炸天，我代表以色 

列政府援引以色列約但全面停戰協定第十二條、該 

條規定，&爲檢討、修正或變更該項協定而召集的 

會議，當事雙方必須參加。 

八. 那麽，這就是安^理事會當前必須審譁的 

兩個政策。事實上，理事會是要在這兩種思想派 

別、兩種政治行動的體系間，作一決定；一方面是 

三國决議草案所代表的行動，他方面是依據停戰锒 

定第十二條規定所要求的和平解決。爲便利理事會 

的抉選起見，我願意分析它當前所要決定的這兩個 

政策的重要因素。 

九. 三國所提出的决議草案〔S/3139〕,主要討 

論最近不久所發生的激烈騷動事件，而且我要指出 

"#閱安全理事會,正式紀錄,第四年,特刖補編第一睐《 



出决P義草棻对論那些,件，非常缺乏持平和公道的 

精祌。 

— 〇 . 這 個 决 義 ^ 穿 的 第 二 惘 特 徵 ， 就 是 除 了 

提出那些過去巳經證明非常無效的提案外，它根本 

沒有#出任何提案；現在安全理事會必須召集本次 

緊 ^ f「â來討論的悲慘事件更可證明過去那些提案 

之無4。因此，我們認爲該决函草案措詞雖然漂亮， 

但是^te實際行勋。我們認爲它勇於指责，伹怯於 

行動。 

—―.第三，使我們驚異和認爲遺诚的就是這 

個决iiâ草棻對於安全理事會過去徑常主張的協商解 

決，卽以永久和約代替停戰協定的政策，標誌着一 

個顯著的退卻。 

—二.以色列代表圑針對肴這一稗觀念、體系 

及政策，昨天採取了重要的主動，要求安全理事會 

考盧一個完全栢K的辦法。 

—三.首先，我們提遴利用過去冷酷和悲慘的 

教訓，來作爲未來的指針。其次，我們建讒一個完 

全不是互相â難的辦法，因篱我寫給聯合國祕書長 

的那封信〔S/3140〕避免對於間題先下判斷或是譴责 

任 何 實 際 à 假 定 的 過 失 。 第 三 ， 也 是 最 重 要 的 一 

就是這個提議大膽的遠瞩未來，它使這個間題 

脫離公共辯論的領域，把它放在雙邊和平解决的途 

徑上。 

—四.目前這兩個政策擺在世界輿論面前，聽 

候判决，不是一椿偶然的事情。安全理^會當前的 

三國决遴草案 (S /3139) ,和在停戰制度歴史中第一 

次援引停戰協定第十二條的事實，二者間有一個直 

接的因果關係。 

—五.我國政府過去和現在都認爲安全理事會 

紐通過這個决遴草案 (S /3139) ,安全理事會如懷着 

這個草案所反映的愔緖和精祌而散會，那便會使一 

個a經垂危的安全情勢再受到一個重大的膠力一-

這個垂危的情勢是由於五年來在和平方面垒無進展 

的局面造成的，是由於各個鄰國一致組織起來反^ 

以色列的頑強敵愾所造成的，以及最近若干次可怖 

事件所表現的以色列的忍耐自制已到了山窮水盡的 

地步所造成的。 

六.這個決議草案，因爲它慘淡的強調過去 

的悲劇，因爲它對於以色列的自衞表示一種嚴厲的 

態度，而對於亞拉伯的圚攻則非常的縱容；尤其是 

因爲它對於和平問題態度含糊，——這一切以及顯 

然缺乏充實具體的提案來钹和這個局勢，都使我國 

政府認爲它不僅是保持現有癱瘓狀態的前奏，甚至 

於^使a經嚴重的危機，更趨葸劣。 

—七.在我詳細討論這個決議草案的時候，我 

必須向理事會說明，這個草案是以一種頗不尋常的 

最後方式提出的；而且在接受這個草案以前，我國 

代表,沒有镀得一個詳細表示它對於該案意見的機 

會。因此，今天是我們根據對本案特別親切的經歷， 

而且對未來負責任的觀點，分析這個決議草案的第 

—個璣會。矮於這個决議草案的提出，以色列政府 

業a根據和本代表圃的諮詢，將我們整個安全的間 

題加以緊急檢討。 

—八.以上是我們心裏所想到的這個情勢的主-

要因素。停戰協定業a媵時五年，遠非協定起草人 

始料所&。凡是代表聯合國討論這個問題的人士一 

致公認，一個臨時辦法，歷時過久定要失去若千效 

用，此項結論業巳充分表現於聯合國休戰督察画參 

長的報吿書中 2。 

—九.伹是這個停戰協定不僅是日子太久，而 

且巳經破舊不堪。在它的結構上巳經有了很大的裂 

痕，我現在特別是說，約但以色列全面停戰協定。 

這個協定的主要目檫，巳铪一方面糜除了。處理兩 

國關係中一個赏要和敏感區域的第八條，完全沒有 

實施。第四條第三款爲以色列確立一個分界線，該 

線成爲不許非法通過的公認的國界；實際上,這條 

規定完全被人抹煞以至每年非法跨越這偭界線的人 

民不是以百訐，而是以千計。在這些成千成萬的非 

法越界事件中，發生暴行的有數百訐，引起生命死 

傷的也有數十件。 

二〇.除了這個停戰辦法因爲對於最後解決毫 

無進展，愈來愈過時外，以上所述，就是它的一些 

主要缺點。 

二一. 由於最近交戰狀態和敵意的增強，情形 

越發嚴重了。這個'决議草案的正文部分，討論滲入 

問題；這一部分的作用，就是宽恝，關此項滲入間 

題的現行政策，而且對於根本改革約但王國邊防政 

策的觀念，置之不理。這個日竭暗淡的安全形勢的 

又一特徵，就是安全理事會放棄其過去一再表示贊 

成的a商和平解決政策，對於中束人民心理上所發 

生的影響。 

二二. 此次放棄和平觀念之舉，正在使理事會 

召集會議的事件，悲痛說明渡到和平解决刻不容緩 

2#閱安全琿事會.FT-式紀錄第八年第六三O次及第六三 

五次畲議,附件。 
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的時候發生。我們昨天株取行勁is引全面停戰協定 

第十二條規定，就是篱要應付將要發生的情勢—— 

據我們的,】斷，這個情勢對和平的現狀和希望都是 

有害的。那個行動的根據，就是我們向來相信直接 

解决的有效。我們過去的經驗指示我們，我們毎同 

一個亞拉伯國家坐下來談判，沒有不獲得協議的， 

假若我們不同亞拉伯國家坐下來^判，我們從來沒 

有獲得過铋議。國際外交到達了今天的僵局，就是 

因爲沒有實施直接解决的程序。 

二三. 因此，我們遵從第十二條中強調我們有 

—種必須行使的權利以召集締約國雙方舉行會議的 

—部分。重點是在雙方談判的辦法。我們的經驗證 

明，祇有在第三者不在場我們和鄰人談判時，我們 

才是互栢談判；假使有第三者在場的時候，我們雙 

方都在對第三者談話，以期使第三者相信我們個別 

的主張特別有理和正當。這種辯論繼續越久，和涉 

及有閼邊界緊張的特別問題越多，就愈更明顯的看 

出，我們討論的問題是屬於祇有關係!1方直接接鲷 

才能解决的範嚙。分界線的承認和摞^，邊界II方 

防ik滲入的手續和其後果；有關違反第八條規定的 

詳細問題：這些都要弗常熟習個別情形和顚到有關 

雙方國家利益才能解决的問題。 

二四. 而且，我們不是不知道在處理世界問題 

中，有一種以直接解決及和平調解爭端爲上策的趨 

勢。我們一定注意到安全理事會在處理其當前的一 

切國際爭端時，總是以最大的堅持和一致，力求以 

私下討論來代替公開辯論，而且使爭端«方爲了他 

們共同的前途彼此聚首會商，以圖達iS̶個協譌的 

解決辦法。 

二玉.我2&爲這的確是這個情勢的一個矛盾的 

地方，就是另外一個對於地中海各國最有閼係的爭 

嫋，目前正根據直接解决的上策來審,#，而且在那 

個爭端中̶̶自然我不打算討論爭端的實體̶̶B 

餒有人說過若干可以作爲解决國際爭端的一般原則 

的話。 

二六. 因此，安全理事會主席在提到那個爭端 

時說他希望這些談判能造成一種免除無謂爭論的囫 

際瑷境；他希望若干發言人所說在進行和解與談判 

的時候，安全理事會不要從事對談判的和平進展祇 

能發生不利影饗的辯論一點，是铯對有理由的。 

二七. 我 們 採 取 主 動 致 面 祕 書 長 ( S / 3 H 0 ) , 請 

他根據停戰锒定的一個強迨規定，召集以色列和約 

但代表舉行，個檢討以色列約但全面停戰協定的會 

譏,其性質與目的就是如此。 

二八. 我顿意就促使全面停戰協定第十二條得 

以通過的某本牧念說幾句話。爲甚麼會有那條規定？ 

那個條文意在證HJ1或達成甚麼率？我個與亞拉伯各 

鄰國稀結的停戰協定中都有那個條文的存在，那個 

條文對目今世界上所流行的兩稗錯誤假定都有直接 

的 影 ^ 。 

二九. 第一，有人認爲一錯誤地認爲——亞 

拉伯各國自有主權饞績維持停戰協定，不加檢討或 

變更；認爲假如他們不願意進而^求一種永久的和 

平解'决，他們有權實現那個否定願望。 

三〇.第二，有一個危險的觀點逐漸得勢，就 

是說：假如不是事先履行了某種對他們有利的先'决 

條件的話，亞拉伯各國如果願意，他們絕對有權不 

與以色列阈家談判。 

三一. 我認爲，假如我說過去四、五年來主宰 

中東外交生活的是這兩種假定：亞拉伯國家有權長 

期維持停戰協定，及亞拉伯國家有櫂不和以色列直 

接談判以!^解决懸案，我大槪沒有說錯。 

三二. 以色列約但全面停戰協定第十二條條 

文，完全否'决這兩種理論。顯然，簽訂停戰協定的 

人們和S助磋商停戰協定的人們，從沒有想到該協 

定過了一個短時間後還能存在。第十二條稱： 

" 本 成 ^ 係 依 據 一 九 四 八 年 ^ 月 十 六 日 

安全理^會要求成;4停戰以消弭對巴勒斯坦和 

平之威脅，及使目前之休戰過渡爲永久和平之 

决遴案，而談判及締結者⋯⋯在締約國間未達 

成和平解决以前，饞績有效。⋯⋯" 

該條續稱： 

"本協定締約國得根據相互之同意，於任 

何時間^正本協定或協定之任何规定，或停Ik 

其實施。但第一條及第三條除外。（第一條及第 

三條篱停戰協定之非侵略條款）。無相互同意 

時，本铋定自簽訂日起如巳生效一年，締約國 

任何一方得請求聯合國祕書長召菓締約國雙方 

代表舉行會^，俾得檢討、修正、或停lh本協定 

除一、三兩條外之任何規定。締約國有參加此 

項會遴之義務。 

三三. 因此，當初顯然料到停戰铬定生效一年 

之後，就要發生一種局勢，在那種局勢中自然就應 

當在我們那個地區內建立一個更穩定的國際關係制 

度。停戰協定砥處理軍事關係，並未涉及正常的政 

治、經濟和文化關係背景；所謂停戰協定可以年復 

—年地繼續下去的理論，a因這一條規定的存在而 

完全被否定了。 
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三四. 同樣的，或許也是比铰s要的，停戰協 

定第十二條解决了一個在聯合國引起若干次討論的 

問題：這個問題是各亞拉伯國家有無一稗*權可以 

拒絕和以色列代表直接接鲷以期根據對該^域安全 

的共同責任威來審議栢互關切的間題。條文內稱耩 

約闉有參加此項會識的義務；這就證明此稗主權並 

不存在。 

三五. 以上就是使我們政府採取行動的動機： 

—榑對於我們那個地區的未來安全漸增憂慮的感 

覺，這種憂盧之感由於我所提到的決譏草案〔s / 

3139〕中的否定成分，由於在安全理事會决議案中 

第一次沒有和平談钊的直接呼籲而越發嚴重。這就 

是我所說的，我們爲要拯救我們那個地區和平和安 

全所抹行動的it接動機。 

三六. 但是，我們的總勖機和我們在聯合國各 

機闢中所經常保持的一貫政策與信念完全相符合： 

就是說除了直接接觸和談判的辦法外，沒有改進中 

東情勢的根本辦法。直接談判，假使可能，是爲了 

達成全面和平解决，但無論如何也可以檢討我們目 

前的關係。 

三七. 我們的意願是，在我們那個^域的外交 

生活中採取一棟維新和遠大的改革，我希望這稗意 

願a經實現了。稞們不能相信，會有人對於這個情 

勢和前途的看法，同我們沒有株取這個主動以前他 

可能有的看法相同。因爲今天以色列和杓但代表行 

將舉行會議以檢討現爲本理事會討論主題的那個協 

定。我們希望，那個铯交政策，卽不接觸政策，因 

此可以吿終；因爲我們對於我們的國際關係中任何 

其他部門的未来雖然不願意預作^言，但是在法律 

方面來說，我們異的有權請求召集以色列和其他亦 

受停戰定拘束的政庥如黎巴嫩、敍利亞或埃及間 

的會譏。 

~ 三八.我們覺得這一捶拒絕談判的情形——這 

種拒絕談判的基本現象——逐漸變成一種被承認的 

政治性法律。因此，我們竭力在這個國際爭端中實 

行國際調解及和平解决的正常程序。祇要我們辦得 

到，我們要根據停戰協定，使我們的權利來和我們 

的鄰國直接就我們彼此共同關切的問題進行鄭重具 

體與實質的當面討論。從公開辯論中的惡言相向到 

雙方以厳肅態度iff接接鲷，這一個重心的轉移的確 

是我們那個區域的生活中一個蕞閼重要的轉變。因 

此，我認爲理亊會最好把握住這個發展，而且根據 

這種情形考慮它的行動。 

三九.我相信一切有關政府和關切這個問題的 

世界輿論願意狻得答覆的兩個間題是，第一，是否 

安全理,會內有闋係的政府都願意這個主勤得到成 

功；他們是否認爲這個主動和他們的維持中束和卒 

筠安全的任務有關係。而且，假使果如我所認定 

的，一般都希望這個主動獲得成功；那末跟着就有 

—個次要問題，é是我們當前的這個决議草案是否 

能^助實現那悃H的，卽以色列及杓但間會議的& 

功。 

mo.我就^根據這個背景願意在理事會中第 

—次來笞試分析安全理事會當前的這個决譏草案 

〔S/3H9〕。我將要坦白請求安全理事會認定，這個 

决讒草案由於它的本質和其中最重要的規定，勢將 

逢背一般公認的國際公道標準；勢將標誌着一個抛 

棄和平解决觀念的倒返步驟；而且事實上，勢將加 

重而不是緩和我們那個地區已有的極度緊張情形， 

因爲它將保存那個地區現有的一切緊張和不安的根 

因，同時把可以緩和那個緊張局勢的原則，攛之不 

顧。 

四一. 我的第一個意見祇是一般的性質，對決 

^草案的實體無關，伊.我認爲就我以後閼於決議草 

案各主要因素要說的話來看，這個意見可能有些意 

義。决讒^案追述安全理事會過去關於巴勒斯坦茼 

題 的 各 决 案 ， 尤 其 是 一 九 四 八 卑 七 月 十 五 日 、 ― 

九 四 九 ; ^ 八 月i日 及 一 九 五 一 年ï月 十 八 日 閼 於 

維持停戰辦法及铤由停戰*宜混合委員會解决糾紛 

辦法的決議案。 

四二. 我現在要提出一個問題：爲甚麼這個草 

案特別提到那三個决議案，或說得更確切一些，其 

他沒有被特別提出的安全理事會'决議桊，其性質如 

何。 

四三. 我們如果羝績追間下去，所得答覆就越 

發增加我們的不安。草案並未特別提到安全理事會 

—九TO年十一月十七日決讒案 3 和一九五一年九 

月一日決讒案4。那兩個决議案在那些地方是和本草 

案所提到的兩個决議案不同的呢？那兩個决議案和 

本草案所提及的兩個决譏案唯一不同的地方，就是 

它們特別給亞拉伯政府規定了具體義務；這就是說， 

决讒草案前文開頭祇促請注意沒有給任何55拉伯政 

府規定具體義辦的那些決譏案，因而由於這個有意 

的遺漏就破壞i其他a給各亞拉伯政府規定此此項 

義務的決議案的同等櫂威。 

四四. 讓我宜讀被遺漏的一九五〇年十一月十 

七日决讖案的一二段文爲例。我之所以如此，是因 

閲安全理事舍it式紀錄，第31年，一九五〇年九月至+' 
二月捕編，文件SA907。 

4同_h，第六年,第JL五八次兪議,第五fâo 



爲議事日^項目所論的是停戰a定之^守和實施， 

而安全理,現在討論的項目內並無任何規定，限 

制我們祇能討論以色列約但停戰協定。依據未被提 

及的一九五〇年十一月 "h七日决^案，安全理事 

會： 

"促請埃及及以色列注意其爲聯合國會員 

國根據憲章負有解决其現有爭端之義務，並促 

請埃及、以色列及^r但哈希米德王國注 f其所 

簽訂之停戰協定內规定'恢復巴勒斯坩之永久 

和平'，因此，促請各該國家及在該區域之其 

他國家，株取一切足以解决其相互間懸案之步 

驟。 

"査悉闢於實施約但以色列全面停戰協定 

第八條之規定〔該條係極重要之條文，尤其因 

該條影響Mount Scopus生活之：全部媵程〕業經 

組織特別委員會並已舉行會議，並希望該會將 

迅速着手履行該條二三兩款所規定之職掌。" 

四五. 我在前次發言時〔第六三七次會讒〕，曾 

請安全珲事會注意聯â"國參諜長的聲明，該項聲明 

稱約但政府拒絕和這個决譏案請其惠予合作的特別 

委員會合作。這個草案所沒有特別提及的第一決譏 

案大意，就是如此。 

四六. 草案沒有提到的第二個決議案，就是安 

全理事會一九五一年九月一日所通過有關以色列及 

埃及關係的決議案，那個决議案雖然是討論封鑌和 

截萤船隻權利的特別間題，仴它進而討論到在停戰 

10定下以色列和5&拉伯政府間法律閼係的一般展則 

阖題。這個決議案對於一個非常重要的問題作了一 

個判斷。這個茼題就是停戰協定究係和平的一面抑 

係戰爭的一面；停戰協定究係以另一種手段來繼續 

戰爭一因而交戰國行爲的趱績就有根據一或是 

停戰協定表示銜突的軍事方面永久結束，因此必須 

認爲是一個臨時和平解决。 

七.安全理,會這個决議案因此適用於以色 

列和各亞拉伯國家!â關係的每一方面，因爲停戰協 

定是否就是關乎戰爭或和平的法律，祇有這個決議 

案载有最近而有權威的定義；我們究竟把停戰協定 

當作限制戰爭權利的典型停戰條約來看呢，或是我 

們將停戰協定視作完全否認交戰權舉說因而不屬於 

典型停戰範嚙的一種特別條約呢，這對於停戰撝定 

的實施有着很大的影饗。 

四八.一九ï̶年九月一日决fâ案不是閼於埃 

及封鎮問題的決議案，這是一個關於停戰制度的性 

質、特徵、本资及宗旨的决讒案。該案載有一般性 

«的字句,例如:"鑒於停戰狀嗨之存在巳將兩年有 

半，自屬永久性]a,故任何一方不得自稱仍在積極 

交 戰 狀 態 中 " 及 " ⋯ ⋯ 停 戟 協 定 所 定 各 方 和 平 解 

决爭端，建立巴勒斯坦永久和平的目的"。 

四九.這個文件並指出當時所討論的具體違杓 

問題一此項違約事件現仍進行不已——卽係違反 

這些停戰铋定之一，現在安全理事會議程上所列的 

項目就^這些停戰協定的實施問題。 

五〇.關於决讒案前文的問題諛至此爲 lk，我 

巳經證明草案不特钊提到這兩個决議案的唯一意 

義，卽兩個被遺漏的决蕺案不像其他三個'决議案祇 

有一般的作用，而是涉及與停戰辦法分不開的兩個 

經常發生及顯然違反停戰規定的事件——卽蘇彝士 

運河內的封鑌，與不遵守以色列約但停戰協定第八 

條规定。 ' 

Ï一.根據我的紀錄和囘億，證咀本代表圑在 

—九四九年八月四日〔第四三三次會議〕首次出席安 

全理事會討論停戰制度時，我曾促請注意自停寧協： 

定簽盯之日起，這兩個違K協定事^卩已存在。停 

戰制度在誕生時就有着這兩個缺陷，而且至今仍然 

存在。 

五二. 因此，我們急欲一聽這個'决讒草案提案 

人解釋何以特別提及遇去決譏棻時，他們恰好省略 

對於過去年來業巳存在的兩個最明顯和經常的違 

約情形直接有關的兩個决譏案。 

五三. 現在我來討論列在標題"A "下浃識草案 

的第一部分。這一部分談到Q'bya的報復行動。這 

―郎伢分兩個段落討論那個行動：一段內稱"此項行 

動構成對安全理事會一九四八年七月十五日決譏案 

停戟規定之違反，且與締約國根據全面停戰協定及 

憲章所負之義務相牴嗨；"第二段"對該項行動表示 

最強烈之譴责"，並績稱那個行動"祇能妨礙締約國 

雙方依據憲章必須党取和平解决之機會，並责成以 

色列採収有效措施，防lk將來再行發生此項行動"。 

五四. 我不願意再來討論Qibya事件，因爲我 

已經一再表示我國政莳^保留地深威遺械。但事實 

是——不管反對者如何說法，這依然是一個事實 

一說這一個報復行動是以色列軍隊一九五三年十 

月"HH日至十五日所採奴的行動，這是不對的。以 

色 列 ^ fg—九五三年十月十九日的聲明在各方面都 

是正確的。假使說根據一般假定％理由懐疑那個罄 

明的正確性，而且說，沒有一個縱令具有極大善意 

的 觀 察 者 能 夠 接 受 以 色 列 總 理 這 個 聲 明 是 一 個 , 

實；那麼，我要指出a有若干觀察人說過，完全與 

這 個 悲 慘 事 件 的 私 人 經 驗 無 關 的 客 觀 證 據 , 證 萌 -
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Mr Ben^unon的聲明^正確的。我特別要指出一 

九五三年十月二"h三日Brian Horrocks中將，在倫 

敦星期時報资表的文章，他以' '，事専家的身分 

討論這個事件得出桔淪說，這個事件絕非以色列軍 

隊所幹的"——這是他本人的話。 

五五.但是，當我們從一般假定的筘嗨囘到安 

仝瑰事會所討論的具體問題時，我祇要說Benmke 

將，關於我所提出的事實間題的答覆〔第六三五次 

會^，附件，第六部分問題四〕充分證實我提出這 

個間題的動機。他們說此次不幸事件是以色列軍 

隊，那就是說中央政苻所轄正規軍隊幹的，其所舉 

全部主要證據爲所用武器的名稱和性^。但是當我 

講間以色列邊界居留地爲了抵抗巴某斯坦代表於第 

六 四 〇 次 & 中 貧 經 敍 述 盡 致 的 野 辯 侵 略 所 保 有 的 

軍器與Qib》a事件所用者是否不同時，所獲答覆實 

際是個"否''字，參諜長從來不^檢査或確定以色列 

邊境村落内的軍器性質，因此無法答覆。但他確^ 

表示意見說，假使是他負责保衞那些邊境村落，他 

就認爲若干用在Qibya的武器殊與此項防齄工作《I 

關。他要勸吿這些村然應該保有若干武器，包括機 

關槍在內，但他不懂得在那樣的防澳方式中，Ban-

galore 魚雷或其他武器有甚用處。 

玉六.但是這一切都是軍事意見的表示，事實 

上這並沒證明以色列國防軍隊的軍備和邊境地帶以 

色列衬落的軍慷間有何不同之處，而且就事實來說， 

二者間根本沒有區別。因此，我們第一個反對是關 

於一個事實問題，就是把Qtbya發生的事件歸罪於 

以色列軍隊，而且根據這個推諉，就舞故的，無理 

由的，或者說不正確的，否認我所提到的Mr Davd 

Ben-Gunon的相反聲明。 

五七.我巳說完這個間題的事實方面，現在來 

談這個間題的政治方面。也許有人要說，旣然以色 

列政府本身巳經聲明，在Qibya發生的事件撇開引 

起這個事件的悲劇和挑潑行動不說，本質上是一樁 

可惋惜和痛悼的事實；那麼，爲甚麼以色列要反對 

安全理事會說出那種情形呢？答復不在於安全理事 

會對於這個問題所表示的意見，而在於它所使用的 

措詞的性質。根據我所知道的情形和經驗，草案所 

用的措詞在安全理事會或聯合國歷史中並無先例； 

換言之，這悃慘痛犧牲五十餘人生命的Qibya事件， 

是用了遠較用於其他事件更爲嚴厲和更不客氣的措 

詞來敍述的，那些其他事件包括其人命犧牲較之 

Qibya不幸犧牲的人命多得很多，且爲本世紀歷時 

最久的g略在內。這個歷史性傳諸永久的文件敍述 

Qibya這個事件一這個雖可惋惜卻祇一次,並非 

征服亦非持久侵略的事件，但在其他方面固係應加 

譴責的事件——所用的措詞，較之用來描寫本世紀 

—切戰爭或戰後時期所遭遇的一切持久侵略的措 

詞，還要嚴屑得多。 

五八. 換言之，就這個草案的措詞性質来說， 

頗有失當之處。卽使我們完全不談該草案不顧這個 

事件的因果背境這一點，及其對於在ffi拉伯暴行下 

犧牲的千百以色列人生命竟無一些同情或評論之 

詞，卽使完全撇開那個原來及重要的歧視不論，單 

就普通習慣及安全理事會判例來說，我認篇這個草 

案的措詞很有不成比例的地方，這不是從絕對的觀 

*占來看，而是從將該草案和安全理事會處理其他一 

切國際爭端的聲明所有的習慣及措詞比較來看。 

五九. 此外，我必須表示失望和驚異的地方， 

我资現這個决讒草桊起草人對於我國在獨立戰爭和 

在停戰階段中因亞拉伯的侵赂而死亡的千百人，竟 

無絲老表示一辦論是最強烈的譴责，或是強烈譴 

贵，或是輭弱譴责，或是任何方式的譴责，或是申 

斥或是表示不贊成或遺慽。這些犧牲者完全沒有得 

到歌頌和缵美。坦白說，我國人民認爲這一種沉默 

有歧視與侮慢之意，再加上這搁譴责的語氣及性 

質，使我們特別的感慨。本人或理事會怎樣向我們 

的入民，一個很:講情理的人民解釋，殺戮我們鄰\ 

的事件應受申斥和譴責，但是在過去若干月中，我 

們的鄰人天天以及個個醴拜成百成千地殺戮我們人 

民的事實，不是一個應該獲得全世界國際安全最高 

法庭最低限度申斥和同情的間題？難道對於這些批 

評負貴任者或m死者表示同情和尊重的間題，我們 

能夠講方便和歧視嗎？他們不能引勖我們人類民胞 

物與的同情嗨？這個决議草案〔S,/3139〕起草人不是 

因此應該注意一下這個决議案的方式嚙？我相信這 

偭决議案是因爲集中注意一個最近發生的事件沒有 

適當考盧這個事件的前因後果而链意起草的。 

六〇.本代表圃知道該三國政府和人&所咸受 

的一般勁機，因而决不懐疑如今這個間題眛B提靖 

他們注意，他們會有辦法和技巧來挽救他們在這個 

論述一個悲慘背境的决議案中有欠公允之處。 

六一.在决譏草案這一部分中，不僅提到Qibya 

的報復事件構成對停火規定的違反，而且宣稱Qibya 

事件"祇能妨礙依據塞章當事國雙方所應党取和平 

解决之機會"。當事國務須覓取和平解決的職責在這 

裏附帶提到，但祇是一種涫極說法，就是說&經發 

生過某件事，使得進行和平解決不甚必要或不甚緊 

迫，或不甚可能和難於實現。 
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六二. 搀言之Q'bya不幸事件本來應視爲一個 

最生勐，最驚入，迫切需要和平解决的信號，在草 

案內反而被當作一個使和平不甚緊迫，至少不甚可 

能的,件。在我捫國界雙方所發生的騷勋事伴，應 

該成爲主張和平解决的*要論據，但在這個决譏草 

案的措詞中，反被認爲有阻撓和平解决希^或需要 

的趨勢。 

六三. 因此，我認爲這個草案提到和平時，並 

未好好地指示出和平的展望。因此，我確信草案這 

—部分的措詞不當，可能引起一種解釋，說是Qibya 

事件使人們得到一個理由，或口實，或至少可使人 

們說明爲甚麼達成和平解决的稃序會受到拖延；但 

是我確信一般或者是普遍的見解都以爲我們會集此 

地所討論的事件，非常強調地措出，從目前的仇恨 

進入未來的和平及協調，是十分迫切的事體。 

六 四 . 我現在要來討論決議草案B部分，這裏 

我要提出同様實體性質的反對。B部分旨在討論有 

時被稱筠滲入的問題，卽違反停戰協定第四條第三 

款越過以色列約但停戰線從事謀殺的行動。我想每 

個人都承認這種侵入——有時稱爲滲入，但我認爲 

應該铪它一個老實的稱謂——爲邊境緊張情勢的主 

因。大家都承認以色列方面所採的行勖是爲了應 

付，報復或防劐這種滲入而採奴的。有人說對付這 

個滲入問題所採取的若干行動，其本身有欠妥之 

遨，或其本身足以造成人人都應詖法避免的結果。 

锾於我捫入'頹都未能盡善盡美，我並不否認這句話 

的道理。但以色列這些行勖垦爲囘答及應付某種事 

情而採取的̃•這一點在我們所a聽到的發言中， 

或在參^長的書面報吿中，並無人表示懷疑。 

六五. 那麼，'决議草案如何處理那個敵視該區 

域安全，並爲目前緊張形勢之根源和起因的特殊現 

象呢？決議草棻"備悉a有充分證據，證明未經授 

權入民越過分界線往往引起暴行之事實"。 

六六‧.就安全理事會來說，未經授權人民越過 

分 # 線 情 形 的 存 在 ， 並 非 根 據 " 充 分 證 據 " 的 一 件 

事，它所裉據的證據，至少是和使得決議草案起草 

人 對 於Qibya事 件 作 成 一 個 結 論 的 證 據 一 樣 的 堅 

強。它所根據的是停戰事宜混合委員會數百次的調 

査锆皋。因此，安荃理事會很有理由本着它所應有 

的公正椟神，不說是根據"充分證據"而逕下一斷 

m*說這種經常達反停戰協她所謂滲入、刼掠或侵 

入的情形業a存在。我要說，我們的鄰人約但代表 

在遨理這個間題時，较之這個'决議草案請求安全理 

事會採驭行勅所用的措詞，表現出更大的現實威、 

正確性及誠實的自我批評。因爲Mr. Haikal指滲 

入是""S拉伯滲入的禍旁、"並且他說〔第六三八次會 

譏〕： 

"有些瑭帶武器的個人，非法越過分界線 

-⋯當他ffl和守軍銜突時，聯合國觀察員的調 

査認爲此項非法滲入，應由約伹負貴。" 

六七. 巴某斯坦代表在前星期的動人演說中 

〔第六四〇次會讓〕用了校這個决譏草案所用者更爲 

正確、更镓有力的措詞，談到這些侵入和滲入。 

六八. 這些都是破壊停戰協定，破壊停戰協定 

若干中心規定的行爲。假使,形旣是如此，爲甚麼 

不能把這些已經發生的à反停戰協定的情形，往往 

引起激烈行動的情形，作爲已經確定的事體。 

六九. 迄 + 篱 I t , 我 祇 是 提 及 B 部 分 第 一 句 的 

第一部分。不知道爲甚麼在這裹有一種趨勢，就县 

想要绥和安全理事f本身的维辯中關於此項滲入運 

動所a资表的批評。假使有甚麼應該加以明白、m. 

率及斷然决定的問題，那就一定是在以色列和約佴 

邊界進行的浚入運動，這種運動引起不幸的邊界緊 

張事件之多，爲其他任何原因所不及。 

七〇.在這個非常客氣的敍述以後一^‧我代表 

千百個滲入行勋的犧牲者的名義認爲這是一個客氣 

的敍述——在客氣地敍述侵入行動以後，接着就對 

約但政府提出一個"請-求",不是"责成"。以色列政府 

被责成——那是極爲自然的事情——"採取有效措 

施，防lh未來再有此類行動"。顯然，將此項措詞用 

之於約但政府殊不相宜，"請求約但政府""一這是 

根據憲章提出建譲時所用的措詞，佴是 N責成"是遒 

行憲章規定的義務所用的措詞。因此，要以色刿抹 

取有效措施防lh報復是命令式的；但是對於約但政 

府則提出一個建議，一個請求，請它"繼績"——我 

們認爲這是一偭最陰險的宇眼一一"繼績並请強彼 

等業已採奴以防It此項越境事件之措施"，換言之， 

關於爲我們的安全間題的本源和癥結的這個赏要的 

滲入間題，約但政府的現行政策被認爲至少値得予 

以相當的稱道。 

七一，約但政府目前採取的措施使得每年約有 

數千人非法越過邊界，其中有一部分，但數目亦不 

算少，且a發生強暴行勋。正如各項報吿及文件所 

指出的，一般非法越境事件中的強暴行勋比例正在 

增高。目前的殘殺案件每年約爲六七十起，並有數 

百人成爲殘廣、受慯及蒙受財產上無可估訐的損 

失。 

七二.以上就是目前的情勢，决譏草案fftÊ說 

的話，就是約但政策應艤績其目前的行酞,繼績及 
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墦強該政府業巳採取之措施"；目前情勢將稍有改 

進，越界次數沒有數千之多，而^差幾次不到數 

千。我認爲細讃草案本身，這是其措詞所^傅 i t的 

惟一意義。這個决譏草桊，絕對沒有^成或建^或 

請求約伹政府採取一個全新的政策，並允諾採取它 

至今尙未株取的措施一有的措施曾被提出並經否 

'决,例如具體割界或積極使用正规軍。這個决議草 

案似乎巳否定這些新辦法——可能還有別的辦法 

— 它 啄 請 約 佴 政 府 " 繼 績 與 堦 強 該 政 府 業 a 採 取 

之措施"。正如死亡人數所證明的，這些措施顯然不 

能防lk此種越界事件。 

七三. 我 十 分 相 信 假 若 我 們 現 在 還 在 茼 答 時 

期，假如我們要問參^長或者別人，約伹政府目前 

爲防lk此項越界事件而採取的措施，能否防it此項 

越界事件，沒有人能夠袷予一個正面的答覆。而且 

我又記起英聯王國代表的一篇演說，內面說這â一 

種不可避免的事情，若干滲入事件一定會發生。換 

言之，滲入運動的存在又變成一種自然法則，這個 

法則我們不能根本推翻，必須認爲這是由於因爲我 

們的地形或所遨政治環境而必有的現象，而我們加 

以忍受。 

七 四 . 以色列政府和尺民不願坐令這個運動持 

績下去，因爲這個蓮動在殘醅和野蠻的緊張狀態中 

使他們受了生命和身體£的R大損失，而且對於千 

千萬萬邊境上的家庭，投下這樣一個可怕的暗影。 

我們完全不能了解，爲甚麼向安全理事會提出的這 

個决議草案不大膽菡理一客氣的伹是大膽的—— 

這個滲入問題，爲甚麽不斷定這個蓮動的存在經常 

逢反停戰協定，爲甚麼這個草案不要求約ffi政府採 

取防ik此項行驟的有效措施，反而不言而喻地默許 

或稱讚過去所巳採取的那些措施；但是我們今天在 

這裏開會，就證明那些措施並不能防ik此類越界事 

件。 

七五. 在未討論我們當前這個决議草案的若干 

次要方面以前，我頤意繼續討論我們認爲是第三個 

根本的缺點。 

七六. 正 如 我a說 過 ， 第 一 個 缺 點 就 是 討 論 

Qibya行勋的態度，一則所用措詞和-安全理事會惯 

例栢比较顧得非常厳厲，-一那是我的形容詞—— 

其^草案很偏見地將和平觀念和Qibya事件聯繋一 

起，妨礙和平解決的希望：此外，並舉出若干我們 

所反對的事實且把Qibya事件歸罪於以色列軍隊。 

七 七 . 第二悃缺點，就是討論約佴滲入事件的 

整摑浯氣和用意，這從對於通去情形的敍述及並未 

W白责成《3佴将來採耽崭新行勋一?6可以看出。雖 

然 « 於 A B兩部分的反各自獨立，佴是合在一起， 

還能具體指出這個决譏草案^於若干認篱是以色列 

的政策，和若干認镓是約的政策，處理上完全缺 

乏客覼性。這偭草^变有以同樣情緒來討論滲入和 

報復問笾，而且對於這兩個國家或這兩種現象，並 

未表現一個某本的平等態度。 

七八. 過去我巳詳細講過這個'决譏草案沒有明 

白a成^方求得一摑和平解决，目前對於那個問題， 

我祇要埔充一句話。假若從最近邊境事件我們得到 

任何教訓的話，那就是和平之不存在乃是亞拉伯侵 

入及以色列對於那些侵入分子採取行動的一個根源 

和起因。 

七九. 還有一個事實，卽安全理事會以前審讖 

有關我們那個地區的安全問題時，從來都把過渡到 

和平的需要作钧討論的中心結输。我們這方面並非 

那樣幼稚，竟想像祇要安全理事會茧申一個和平談 

判 的 顿 望 ， 就 ^ 夠 使 我 們 的 亞 拉 伯 鄰 國 坐 下 來 談 

判。的確過去a經一再有過此項啐籲，而且都沒有 

镀得答覆。伹是我們確實相信，這様一個決 

案，顯然沒有一個和平呼灝在内，我們那個地展對 

它祇能有一種解稃：卽認爲提出這個'决議草案而且 

對我們那個地區的安全負有特別貴任的三個國家， 

或是在他們心目中不大相信和平解決的緊迨性，或 

是他們雖相信確霸緊迫，但認爲不要聲明或確述那 

個緊迫性倒有栢當好處。安全理事會在過去五六個 

决議案內，a經強調這袅當事國一個緊迨而有強制 

性的责任，如今忽然不再申述它對此點的信心了， 

這種情形不是極像放棄或至少削弱對於和平的希望 

嗨？而這一個希望，正是安全理,會在處理當前問 

題時所要努力達成的最後觀念。 

八〇.這個'决議草案旣未強調聲明談判和卒解 

决的必要，就完全達背了安全理事會過去所通過的 

决讒和建讖。而且這個間題尤其合人成覺前途暗淡 

和不安的，就是假使正如我們所想像的，決議草案 

之所以沒有提出和平解決的要求，其理由不是因爲 

這三個國家巳不似過去那樣栢信和平解決一我們 

確^他們現在同遇去一樣栢信和平解决——而是假 

若有甚麼理由的話，就是我們的亞拉伯鄰國不願意 

有\提出一個談判和平解决的要求；決讒草案爲尊 

甫那點意思沒有提出明白的和平要求，但這偭明白 

^亮的和平要求，應該是安全理事會討論的中心結 

八一.因此，我請起草這個'决議草案的三國政 

府,注意這一個最闢重要而有决定性的遣漏,對於 
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以色列人民,而且我確信對於iS拉伯世界的人民,所 

將發生的深刻的心理影響，因而是政治的影锂。以 

色列人民將認爲這是最有直接闢係的三國政府，'對 

於5&拉伯國家不願聽到有人坦白聲明和平慨念的意 

志表示一種屈服。在亞拉伯世界方面，我確信他們 

也會認爲這是®拉伯政策第一次能夠限制有關國家 

的自由，不僅限制其爲和平而行勅的自由，因爲那 

個可能是他們力量所不及的甚至限制其爲和平而發 

言與道出內心思想的自由。 

八二. 假使正如我所栢信的，三個有關國家的 

確熱誠認爲以色列和ffi扰伯國家應該談判一個和平 

解决的辦法，那末我要提出的意見甚多。不過我要 

問爲甚麼他們不這樣說出來呢？爲甚麼在這個有闕 

中東和平及安全的重要討論中，不把這捆願望說出 

來呢？ 

八三. 我 以 上 已 經 談 到 A B 兩 部 分 的 三 個 某 

本缺點，以及沒有明白而確定的重申談判和平解决 

的迨切霱要。伹是，此外而且或者也是最重要的， 

我要請求安全理事會一方面在處髭這個决議草案的 

時候，他方面在和卒解决的努力就要開始的時候， 

要考S它的整個步驟。我認爲在安全理事會的經驗 

中，從無不把公開討論與10平解决的鄭重努力配合 

起來的先例。我認爲在安全理事會所碰到的毎一個 

問題一我特別指有關伊朗"印度尼西亚、喀什米爾 

的先例，以及本問題過去的各方面，及目前討論的 

其 他 問 題 ^ 全 理 事 會 的 公 開 行 動 ， 至 少 都 是 設 

法配合它的行勤，而且往往是展緩和停lk行動，以 

期估量那個行動，對於擬用直接及和平解決辦法將 

會發生的影饗。 

八四. 這一點尤其變得重要的理由，就是撇開 

剁的事桷不談，我們必須根據新的事實，卽以色列 

約但會讒卽將舉行的事賁，來討論這個决讖草案。 

任坷公共圃體都顔意，我碓信安全理事會也願意， 

看見一椿爭情的成功；末，第一個有關的法則就 

是不要對於在討論進程中一定會被提出的事項先作 

決定，以妨礙這椿事情。 

八五. 我認篱，而且這也是一個自然的見解， 

這個決讖草案對於以色列及約但間卽將舉行的討論 

的整個S氣和意義，將要狻生不剁影響；這個决譏 

草案的通過，對於一個爲31獲得雙邊協議的鄭重努 

力，算得一悃最壊不過的前奏曲，因爲其中含有我 

a經提到的不公之處，我要請求決議草案起隼人注 

意。 

八六. 除此以外，我們再從一個較低的但是十 

分重栗的階暦來看，這裏有許多問題會妨礙可能發 

生的討論實體。草案载有一個對以色列及 

的呼籬，請他們保證當地治安部隊的有效合作。我 

們可能——祇是可能，不是一定如此—一提出一個 

主張，就是治安全郎隊間的合作，假若不是地方階 

層上的合作，而是最高的及具有决定權力的蹐厣上 

合作，攙會發生效力。 

A七.我a經提到B部分內的討論和關於浚入 

的定褰。我們定要提出的主張，就是我們所要達成 

的協讒不是以繼績目前防lh滲入的程序镩根據，而 

是約但政府關於這個問題應該採取嶄新的和根本不 

同的政策。出席會議的談判人，可能會說安全理事 

會完全滿意現有防it滲入的制度，因此國際間不赞 

成任何超過現行政策並採取任何更確定及更有效的 

行動以防ik滲入的提讖。 

八八. 戏現在歸納一下我的結論。我願鳶說, 

我們當前這個決議草案〔S/3139〕在若干方面殊不正 

確，尤其是A部分的結論；而且在其他若干方面很 

不公平，特別是草案前文沒有特別提到規定ffi拉伯 

政府義铬的那些'决議案。我的話與昨天本人代表^: 

政府採取的行勐泫有闕係。因此，暹個草案觖乏公 

平和客觀的精砷。 

八九. 其次，我們認爲A都分闢於Qibya事件 

的敍述，完全超出安全理事會的惯例和傳統；它對 

於這個顯然令人遗铖的事件的處理，頗有過當之 

m,它把這捆事件誇大了，或者詆把這個事件看得 

较其他許多事件更爲重要，可是那許多事件與本事 

件不同，都含有一稗繼績侵略的性晳而且锒牲了莨 

多無辜的生命。 

九〇.我們爲了我們的安全和生存，非常厳厲 

地反對B部分，因^滲入或侵入是我們目前的安全 

問題的病根，而這一部»幾乎是承認與宽恕約但政 

莳關於此*的現行政策 a 我們認爲安全理事會在這 

個中束生活最重要的階段，在a經採取了第一個步 

驟以期從停戰進入永久和平的時候，如放棄請各有 

閼政府就彼等間一切懸案談钊最後解決的不變政 

策，那將是一大錯n，這個錯誤將發生腠史性的影 

九一.除了這些重大的缺點以外，在這個窣案 

的比较次要方面，還有其他缺點。我們認爲安全理 

事會依據這個決議草案的任何行勋是否適宜，目前 

必須根據卽將發生的一個和平解' 决行動及情勢來加 

以衡量，這是自在羅滋島及在我們北部邊境簽訂停 

戰協定以來的第一次行勋。這些停載協定巳綞收入 

萤存聯合國的國際條約'之內了。 
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九二. 我們確信我們代表我國政府提出的這些 

意見，在安全理事會'决定政策時是値得加以考慮 

的，因爲我們县處在四鄰國之中，每天的生存與活 

動都莨這些緊張情勢籠罩的唯一政府；我們確信過 

去起草決議草案時都沒有頓及這些意見；理事會因 

此應該根據我听提出的意見和批評，並且針對絕對 

必須避免任何足妨礙铯邊和平解决希望的國際集 

體行動的背景，檢討它的行動辦法，丄面說到的雙 

邊和平解决，目前卽將舉行而且是第一次的舉行， 

九三. 我a經說完了，不過還要聲明一點，就 

是目前襬在我們前面的訂正草案〔S/3139/Rev 2〕，我 

過去沒有看見過 3 我願意以後再有機會就這個新文 

件提出意見。 

九四. 主席：理事會有無其他理,願意現在發 

首或是在以後的辯論中發言，假若沒有人願意發 

害,我們認爲本項目的討論業巳截 lk ,就進行表决 

理事會當前討論的決議草案。 

九五. 因爲沒有人耍求發言，我就依照擔任主 

席的慣例，最後以法蘭西代表資格發表我的意見。 

九六. 我在辯論開始時a經表示了法蘭西代表 

面對於在Qibya所發生的厳重事件的反應。在辯論 

a屆結束的現階段，我不菓再重述往事。毫無疑義 

的，理事會應表示知悉巳有違反停火協定的事件發 

生；但目前業已恢復寧靜，理事會更應該確定貴任 

誰覉後，盡其力之所及防ih再發生此類事件。 

九 七 . 最重奠的不僅是維持和平，而且沿着停 

戰協定所規定的分界線每天都應該保持安全。 

九八. 理 事 會 當 前 這 個 決 議 草 窠 C S / 3 1 3 9 / 

Rev* 2〕載有若干規定，我們盼望各該規定不會被人 

忽繭或謀解。就法圑代^團來說——我認爲我也可 

以代表其他提集人發言一這些規定都是極闢重要 

的a 

九九. 現値辯論將近锆束時我作此聲明的用意 

是在喚起注意那些關係未来的規定。我定要坦白承 

認，Mr. Eban關於三國'决議草案的若干批評，給我 

了一個痛苦的印像，這並宑因爲以色列代表批評了 

草案的若干規定，他完全有權利提出批評而是因爲 

他好像懷疑決議草案提案人的勤機。正如我幾天以 

前a經有機會指出過，我可以向他保證，我們起草 

這個提案時，我們每一偭都希望公平行事，而且發 

生一種緩和作用。我們當中沒有人想要強制赏事雙 

方，或是迎合他們的不满情緒。 

- O O . 第 一 ， 三 國 決 議 草 案 所 载 A 部 分 ， 譴 

責當事雙方未來可能採取與Q&ya事件類似的行 

饊。安全理事會在通過A郯分時，我們希^就是在 

事前警吿，未來任何類似Qibya事件的行勅,正如 

該事伴本身一樣，構成S於停火規定之達反，並與 

事雙方根據全面停戰協定及憲章所規定的義務相牴 

觸。 

—o— .理事會進一步明白確認，縱使採取此 

頰行翳的當事國認篱這是一種報復行動，依煞木免 

要受譴責。我們不能容許或原諒因停戟協定所引起 

的情勢而採取的報復行勐。這是第二項規定，卽理 

事會對於一個極關重要的問題所下的裁定。 

—〇二.在把那一點交待明白以後，决議草棄 

進而考慮聯合國莨使遒守休載及停戰锒定而可以株 

取的辦法。理事會當前努力的基本目的在此。對於 

停戰锒定及停火規定的尊重，主耍以當事國對這些 

規定的態度爲轉移。 

—〇三.理事會在當前這悃'决議草案中，追述 

其以往關於這個問題的各決議案，並重申"爲以和 

平手段芘達各當事國PS懸案之最後解決起見，各當 

事國^須遒守其根據停戰铋定及安全理事會決讖案 

所負之義務"。 

—〇四.法國代表圑誠切希望，各営事阈都充 

分認識他們的責任，接受這個也帶得有锾吿性質的 

^明J理事會盼望全面停戰協定的各個條款都被尊 

重，它也潁意對各當事國提供它所能支配的一切辦 

法，爲了那個目的，它請求各赏事圃與休戰督察圑 

參諜長充分合作。理事會採取必要步驟，保證參m 

長在有效執行其任務時決不缺乏必要的權力。這就 

是決譲棄最後兩段的目的。 

—〇五.我們應該了解在這兩段中頭一個是就 

行政情勢而言。參諜長或者需要人員以墦自分界 

線的管制,他或許需要物資或款項。在這"段內，理 

事會請求秘書長在會同參諜長考慮如何以最妥善的 

辦法增強休戰督察圃後，將所需物資或款項提供參 

長。 

—〇六.現在剩下'决讒草案最後一段。該段首 

先表示理事會對於維持中東和平間題餒常及永久閼 

懐之意 3 這個閼懐和以色列代表所假設的懊形完全 

相反,较之過去情形仍是一樣強烈、堅'决及誠懇。理 

事會請休戰督察國參謀長在三偭月內，就全面停敏 

铋定之遵守及實施w題向其報吿。因此在三個月的 

規定時限內，但是由參長在該時限內揮定，搁適 

宜曰期，理事會將再來審讒這捆問題。到了那梱時 

候，希望Bennike將軍就能夠愼重研突》休載線的 

情勢。 
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—〇七.這欉一個研究可能弑助參諜長找出辦 

法，來解除或锾和分界線若干地方經常後生爭端的 

根本原因。經驗可能吿訴我們，若干調裉或變更是 

必要的。割界措施和^脔障礙物可使自一個領土到 

另一個領土的非法越界之事，更爲困難。關於這 

點，我們不能提出任何預吿；fB_是要緊的是我們當 

茧一切可能。因此，理事會當前這個决議草案請參 

1：長提出他所認篱適宜的殛積建議。 

— 〇 八 . 以 色 列 最 近 提 議 請 依 據 全 面 停 戰 定 

第十二條條召開會議，這個提案可能獲得同樣满意 

的結果。因此我們不能不提到那個會議。我們對於 

原決讒草案最後一段的修正，就是爲了那個目的Q 

—〇九.最後，我祇有請求閼係各方注意安全 

理事會對他們提出的呼籲，並尊重他們自己的義 

務，而且筠休戟督察圈合作。不管他們怎樣想，和 

平對於他們所有的利â都是重要的。暴行弒能帶來 

最甚的災害。 

—―o.我將要把法國、英聯王國及美國所提 

閼於巴勒斯坦問題的決議草案（S/3139/Rev.2)提付 

表決。 

. 黎 巴 , 代 表 是 否 願 意 就 程 序 間 題 發 

二. Mr Charles M A L I K (黎巴嫩）：主席， 

不是的，這些間題發展這樣迅速，，我决不願妨礙它 

們使它們不能得到一悃迅速的結束。 

但是對於這整個事件，除開我若干次 

臨時赘言外，我沒有璣得機會提出實質聲明。因此， 

我顔意就這個問題的實賓講半小時的話 a 我將要蒹 

量的簡短，而且假若能夠於事有補的話，我非常顔 

意,正如主席和各位一樣，在今天晚上使這個間題 

镀得一個决定。 

—―四，假使對事佾有轼助的薪，我現在要向 

安全理事會提出一個程序上的動議，就是我們今天 

晚上繼績開會，一直到我們處理了這一個項目耸 

―—五.我闢於實體的談話一定不超過四十分 

鐘。,要注意我的鏢，而且必要時縮短我的談話。 

假使à事會頹意在今晚上結束這悃項目，我一定準 

備留在這裹到處理完了爲lk。 

—―六.因此我正式提出一個動議，卽理事會 

羝績在此開會，直到處理完了這個項目爲lh。這就 

是說，主席假如沒有諮詢理事會的意見，就不能夠 

宣佈散會。假使理事會願意散會，那麽它可以散 

會。但是假如理事會願意今天晚上處理完了這悃間 

題，它可以這樣辦。 

—―七.我認爲在我們聽過以色列代表長篇議 

論以後，主席也巳經發表他的整明,而且我們面前 

又有新的提桊，我非常應該提出一個簡單的資體桀 

明。安全理事會一定不會拒絕我的這個權利。 

—一A.同時，假若理事會顦意在今天晚上對 

這個間題锼得一個决定，正如我a說過的，我願意 

鵝績留在這褢，直到我m處理完了這個項目。我認 

爲這兩椿事都能辦到：本人狻表一捆镝短萆明—— 

我允諾發表一個非常簡短的蘀明一在我的璩明以 

後，我們就作一個決定。 

—一九.蔣先生（中國）：我頗意^若可能的 

話，和主席合作在今天午後結束辯論；但是旣然黎 

巴嫩代表宣佈，他要發表一個約需三十分鐘的談 

話，他的談話又霱要三十分鐘傅譯，然後又要解釋投 

蔑立場；我想假若主席要讓我們繼耩此項工作直至 

各項事情都巳辦完的話，那他具是過於殘酷。因此， 

我提議我們在下次會讖結束這一惆討論，槺句話 

說，我提譏現在散會3 

— 二 〇 . 主 席 ： 我 首 先 顔 意 答 復 M r . Malik c 

― 二 一 . 我 耍 提 醒 他 在 以 色 列 代 表 ® 明 完 畢 

時，我問過理事會有沒有那位理事顔意發 "t ;但是 

好幾&鐘內都沒有人表示。然後我饞讒，ft然沒有 

人願意發言，我將以法國代表資格搔出一偭镝短« 

咀，並提到在一般辯論中-主库總是最後一偭發言 

人的習慣。Mr Malik或者沒有注意到那一佃習惯， 

赏我铪他及理事會其他理事一個發言機會的時候， 

他不,說話;而現在我a經以法阈代表資格资言以後， 

他乂誼法恢復這偭辯論，我具想不出有甚麽其他的 

理由。 

—二二.我個人認爲理事會已綞認爲一'般辯論 

結 束 ， 假 若 M r Mal ik頗意再行资言的話,這本來 

是 他 的 權 利 ， 他 砥 有 在 我 剛 才 提 到 的 表 決 , 以 後 

說明他的投惠理由時螢言。 

—二三.在這個說明以後，我顔意請問中國代 

表是否我應當把他的發言解釋爲一個正式的散會動 

議，這偭動議無需辯論就可^付表决。 

—二四.蔣先生（中國）：我原打算把我所說的 

話作爲一個散會的勖議，伹是我提出這個動議有一 

個前提就是黎巴嫩代表將要發表一個霜時三十分鐘 

的儐說，假若那個前提不芷確，那末,我就撒囘我 

的勐纗3假若我的前提正確，那末，我堅持我的散 

會動議。 
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— = 五 . M r . E C H E V E R R I CORTES ( 哥 侖 比 

亜）:我完全同意中國代表的意見。假若黎巴嫩代表 

將荽發表0十分鐘的談話，而且假如我們多數人都 

顔意解釋é們的玟菓理由的話，我認爲這彻會議拖 

延得太久了。 

— 二 六 . M r . Charles M A L I K (黎巴橄）：我認爲 

主席&說在表決以後，假使我齲意發言，主席就要 

， 發 言 ， 而 且 那 時 我 就 可 以 解 释 我 的 投 隳 理 由 。 

假若我削才聲明的了解是正確的話，称艮高興將這 

個問題付讃表決。那末，中國代表就用不着提出散 

會動譏，哥侖比S代表也無須乎贊助他的意見，理 

事會馬上就可以決定這個間題，那麽，在表決以後 

我顏意發言。祇要主席讓我發言，我在甚麽時候發 

言都沒有閼係。 

—二七.主席：任何代表解释他的投菓理由的 

璩利，是明文規定的，必須加以尊重，顯然，我不 

能 不 准 M r . Malik解释他的投蔡理由。但是我希望 

他具正的解释他的投禀理由，不要再討論這個問題 

的資體。 

—二八.假如這捆程序对論a鋰結束了，我就 

把法國、，王HI及美圃所提決‧粜〔S/3139/Rev 

2〕提付表 

舉 行 « 手 表 決 。 

黉成者：智利、中圃、哥命比亜、丹麥、法蘭西、 

希峨、巴基斯坦、大不列顦及北愛爾蘭聯合王國、美 

利整合«豳， 

棄權考：黎巴嫩、鮮《I埃脏酉王 

決議草案以九蕖對零通通，棄權者:^ 

—二九,主席：我請中圃代表就程序問題钹 

言。 

- S O . 蔣 M ( 中 國 ） ： 我 提 ， 會 。 我 提 廉 

在下次會讖中，再來解释投菓理由。主席可»安排 

一個會讒，在那個會議中開頭就來解释闞於本項目 

的投票理由。那麽，假若我們還有時間，我們可以 

趣耩討論敍利亜爲以色列在非^装地IF內約但坷西 

岸進行工程事提出的控訴。 

— 三 一 . 主 席 ： 依 據 議 事 第 三 十 三 條 規 定 

我將蔣廷黻先生所捶散會提議，表付交决。 

舉行舉手表決a 

贊成者：智利、中画、哥侖比亜、丹麥、法蘭面、 

希臘、巴基斯坦、大不列顦及北愛爾蘭聯合王國。 

反對者：美利堅合*國《 

棄權者：黎巴嫩。 

該 項 勖 瀵 八 惠 對 一 累 通 過 ， ， 者 一 。 

—三二.主席：假若沒有人反對，我們明曰午 

後三時開會解释投粟理由。 

決定如讒。 

(午後六時三十分散畲〉 
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